
 

Интервью с Герхардом
Висневским на 15-й АЦК
На 15-й конференции Антицензурной коалиции
(AZK) Герхард Висневский посредством темы
«Утрата границ: тихая бомба» ступает на площадь, ограждённую крупными СМИ. 
Он указывает на то, что границы как в природе, так и в обществе являются 
предпосылкой любой жизни. В этом интервью он делится тем, почему он снова и
снова, несмотря на сильный противоборствующий ветер, решается браться за 
тайные, забытые и скрытые темы и откуда он черпает для этого силы.

Ведущая: Господин Висневский, Вы давали уже самые различные интервью, а сегодня 
Вы впервые здесь, на AZK. Какое у Вас впечатление от этой конференции?
Герхард Висневский: Да, я абсолютно потрясён отдачей всех участвующих и 
организацией. Я прежде всего впечатлён молодыми людьми, которые здесь участвуют 
и делают это очень серьезно, именно серьезно: музыкантами, модераторами, 
ведущими интервью и операторами за камерами. Я еще нигде не видел столько 
работающих с самоотдачей молодых людей, как здесь. Они не зависают где-то и не 
торчат в мобильниках, не наносят себе татуировки или катаются на скейтборде, а 
действительно участвуют в борьбе за жизнь, за будущее, в том числе и за личное 
будущее, естественно, и за будущее всего человечества. Вот это, в общем, с первого 
взгляда то, что больше всего потрясло и поразило меня. Потому что в других сферах 
деятельности такого вообще нет. Многие мероприятия, к сожалению, – мероприятия 
старшего поколения. Конечно, это очень здорово, что есть эти люди и что они 
принимают активное участие. Но что же мы без нашей молодежи, если она будет 
бездействовать? Тогда потенциал для изменения просто сходит на нет, потенциал 
творческий, деятельный. И это здесь действительно потрясающе! Это моё первое 
впечатление от конференции.

Ведущая: Вы оканчивали факультет политологии, а теперь работаете в области 
исследовательской журналистики. Как это произошло, что Вы решились на 
журналистику?

Герхард Висневский: Мне кажется, я уже в 16 лет на это решился, потому что писать 
всегда было моим открытым творческим каналом. Очень многое протекало по этому 
каналу, и я всегда активно использовал его, чтобы поделиться своими мыслями с 
окружающими. Я ещё в школьные годы писал для местных газет, и никогда для меня не
стоял вопрос, кем я должен быть или кем я хочу стать. Я легко влился в это, был почти 
принуждён или просто из внутреннего побуждения я стал, тем, кем я сегодня являюсь, 
а именно, журналистом.

Ведущая: Наряду со многими интересными темами, на вашем сайте есть следующая 
цитата: «Я полагаю, что «удобный журнализм» – это противоречие, быть журналистом 
– значит быть неудобным». Что для вас значит «неудобная журналистика»?

Герхард Висневский: Собственно говоря, у нас своего рода неофициальная 
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конституционная задача быть четвертой властью в государстве. Это значит быть 
контролирующей инстанцией. И эту задачу я принимаю всерьез. В том смысле, что я 
пытаюсь обнаруживать проблемные положения, которые не раскрылись бы иначе. 
Естественно, есть и проблемы, которые раскрываются, но там нужно быть очень 
осторожным, так как сегодня даже нашими скандалами уже управляют, люди 
направляются или тенденциозно натравливаются официальными СМИ. Моё задание я 
вижу в обнаружении вещей, на которые не обращается внимание. Которые 
забываются, которые скрываются, утаиваются. Поэтому и моя книга, которую я 
публикую каждый год, называется: «Утаено, скрыто, забыто». Да, именно так я это 
вижу. «Неудобных» журналистов всегда можно опознать по тому, что у них очень мало 
друзей. И в первую очередь, нет друзей в политике, в сфере промышленности и т.д. 
«Неудобных» журналистов можно узнать и по тому, что они почти никогда не получают 
призов от официальных организаций, так как и присуждение наград управляется 
пропагандистским образом. Итак, если мы видим журналиста с огромным кругом 
друзей в политике, в СМИ и в сфере промышленности, можно уже насторожиться. Это 
вопрос, работает ли он действительно серьезно и ответственно ли принимает своё 
задание.

Ведущая: Какую же реакцию проявляют Ваши читатели и зрители на эти, может быть, 
неудобные для некоторых темы?

Герхард Висневский: Реакцией моей аудитории я тоже потрясён. Тем, как они 
благодарны и как дружелюбно обращаются со мной, насколько открыто они это 
воспринимают и насколько готовы мыслить, следовать за мной, насколько они 
интеллигентны, как они всё осознают и понимают. Так что я крайне признателен моей 
аудитории, а моя аудитория признательна мне, и это идеальное сочетание.

Ведущая: Это также проявляется в том, что Ваша книга: «Утаено, скрыто, забыто» за 
более, чем 10 лет многократно находилась в списке бестселлеров. В СМИ Вас, тем не 
менее, клеймят как теоретика заговора. Что даёт Вам силу плыть против течения – 
противостоять официальной масс-медиа? 

Герхард Висневский: Да, сегодня мы тоже слышали поговорку «только мёртвая рыба 
плывёт по течению». Она верна, в ней много правды. Есть еще другое изречение, 
принадлежащее Оскару Уайльду: «Кто не размышляет на свой собственный лад, тот 
вообще не думает, но лишь бежит вслед за другими». И что же даёт мне силу? Это моё 
убеждение. Если я однажды приобрёл понимание какой-то темы, которую я хорошо 
изучил, то меня не так просто переубедить только потому, что кто-то иного мнения. Или
лишь потому, что все остальные иного мнения. Это тоже не может переубедить меня. Я
могу быть переубеждён только тогда, когда я сам прихожу к выводу, что я, возможно, 
ошибался или не учёл варианты и мог сформулировать это несколько иначе, тогда да. 
Сила исходит лишь из убеждения и от предельно основательного осмысления темы. Я 
не хочу утверждать, что мне это всегда удаётся, но, по крайней мере, я стараюсь, в 
отличие от многих коллег, следующих мейнстриму. 

Ведущая: Вы тоже некоторое время работали в различных СМИ до тех пор, пока в 2003
году Вы не подготовили документальный фильм для западногерманского вещания об 
11-м сентября. Затем телеканал WDR расторг сотрудничество с Вами. Каким было 
обоснование? Говорили ли с Вами об этом открыто?
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Герхард Висневский: С моей точки зрения, это Spiegel, в принципе, настаивал, чтобы 
WDR уволил меня, уволил – в кавычках, так как я был всего лишь внештатным 
сотрудником. После этого фильма об 11-м сентября 2001 года, первого критического 
фильма о 11/9 во всём мире, да ещё и на одном из крупных каналов, началась 
информационная кампания против меня и моего коллеги, моего соавтора. Нас 
упрекали за ошибки, халатность и т.д. Так что это была в полном смысле слова 
карающая журналистика. Извращали вещи из нашего фильма, утверждая, что мы не 
транслировали детали, хотя мы их транслировали, то есть это каждый мог посмотреть. 
Правда здесь не играла больше вообще никакой роли. И было ясно, что мы должны 
были уйти из массового вещания. В настоящее время нам позволено иметь некоторую 
аудиторию, но если речь идёт о миллионах зрителей, то они для нас под негласным 
запретом. Это было совершенно ясное сообщение. И из-за этой кампании-казни тогда 
WDR расторг сотрудничество со мной и моим коллегой.

Ведущая: Вы предполагали такую реакцию?

Герхард Висневский: Нет, нет, я не предполагал. Ведь фильм мы сделали корректно.
Удивительно, что если Вы посмотрите фильм сегодня, а он вышел в 2003 году, и его 
можно найти на канале Youtubе, то обнаружите, насколько безобидным он тогда был, 
совершенно безобидным. Мы, в основном, ставили вопросы. А сегодня критическое 
обсуждение событий 11 сентября ушло намного дальше. Многие совершенно явные 
вещи, которые сейчас довольно точно можно доказать, в то время еще были 
недоказуемы. И из-за этого пустяка расторгли сотрудничество с нами, и, в принципе, 
таким образом, оказали медвежью услугу непосредственному делу – журналистике, 
потому что всё это теперь наносит ответный удар по системным СМИ. Эта 
конференция также является тому подтверждением, так как это привело только к 
дальнейшему недоверию к таким СМИ, потому что зрители видели, что было сделано 
со мной, а затем они внезапно поняли, как работают основные средства массовой 
информации. 

Ведущая: Может быть, у Вас есть в заключение несколько ободряющих слов для 
людей, которых тоже клеймят как заговорщиков?

Герхард Висневский: Да, я считаю, что заговорщики – это вообще-то бунтовщики. И это 
гораздо лучше. Во-первых, нет вообще никакого определения относительно того, что 
такое теория заговора. Я советую каждому, кого называют теоретиком заговора: 
спросите у своего оппонента, что же такое на самом деле теория заговора? Тогда Вы 
увидите, как Ваш оппонент начнёт плавать, так как нет никакого формального 
определения теории заговора. Вы не можете отличить теорию заговора от любых 
других мнений по форме, только по содержанию. Теория заговора отличается от других
мнений тем, что это мнение нежелательно. Вот почему её называют теорией заговора. 
Давайте же сделаем из неё теорию потрясения. Потрясём аудиторию, потрясём 
политику. Потрясти, – означает заставить думать, выбить из наезженной колеи. Я 
думаю, что это тоже позитивное изменение. От теоретика заговора до теоретика 
потрясения.

Ведущая: Спасибо за это небольшое интервью. Мы желаем Вам и впредь всего 
наилучшего в Вашем труде журналиста.
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Герхард Висневский: Это я должен благодарить. Большое спасибо за приглашение и за
интервью. Спасибо. 
Ведущая: Спасибо.

от Герхард Висневский

Источники:

www.anti-zensur.info/azk15

Может быть вас тоже интересует:

---

Kla.TV – Другие новости ... свободные – независимые – без цензуры ...

è О чем СМИ не должны молчать ...
è Мало слышанное от народа, для народа...
è регулярные новости на www.kla.tv/ru

Оставайтесь с нами!

Бесплатную рассылку новостей по электронной почте

Вы можете получить по ссылке www.kla.tv/abo-ru

Инструкция по безопасности:

Несогласные голоса, к сожалению, все снова подвергаются цензуре и подавлению. До 
тех пор, пока мы не будем сообщать в соответствии с интересами и идеологией 
системной прессы, мы всегда должны ожидать, что будут искать предлоги, чтобы 
заблокировать или навредить Kla.TV.

Поэтому объединитесь сегодня в сеть независимо от интернета!

Нажмите здесь: www.kla.tv/vernetzung&lang=ru

Лицензия:    Creative Commons License с указанием названия
Распространение и переработка желательно с указанием названия! При этом материал не может быть представлен вне контекста. 
Учреждения, финансируемые за счет государственных средств, не могут пользоваться ими без консультации. Нарушения могут 
преследоваться по закону.
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